

Title	Le sens de la prière chez Lévinas
Sub Title	
Author	村上, 暁子(Murakami, Akiko)
Publisher	慶應義塾大学倫理学研究会
Publication year	2010
Jtitle	エテイカ (Ethica). Vol.4, (2011.) ,p.163- 163
JaLC DOI	
Abstract	
Notes	欧文要旨
Genre	
URL	https://koara.lib.keio.ac.jp/xoonips/modules/xoonips/detail.php?koara_id=AA12362999-20110000-0163

慶應義塾大学学術情報リポジトリ(KOARA)に掲載されているコンテンツの著作権は、それぞれの著作者、学会または出版社/発行者に帰属し、その権利は著作権法によって保護されています。引用にあたっては、著作権法を遵守してご利用ください。

The copyrights of content available on the KeiO Associated Repository of Academic resources (KOARA) belong to the respective authors, academic societies, or publishers/issuers, and these rights are protected by the Japanese Copyright Act. When quoting the content, please follow the Japanese copyright act.

Le sens de la prière chez Lévinas

Akiko MURAKAMI

Le sentiment inspiré par la souffrance d'autrui comme compassion et sympathie semble indispensable à l'éthique et à la société humaine. Mais devant le mal excessif, quand la sympathie n'est plus possible, comment peut-on ignorer cette souffrance qui touche les autres? La mettre en question et s'interroger sur son origine, c'est ce que Lévinas appelle 'la prière.' D'après lui, au fond de la prière se trouve la première question métaphysique: «pourquoi y a-t-il du mal et non pas plutôt du bien?», mais il s'agit là d'une question infinie sans solution définitive. Alors, quelle est la signification de la prière devant le mal radical, injustifiable ni par le principe de causalité ni par la téléologie?

Le but de cet article est de clarifier le sens de la prière chez Lévinas. Selon lui, c'est dans la prière que l'existence du mal ou le mal d'être se met en question, la bonté éveillant un sujet à l'humanité. Nous allons éclaircir à travers l'analyse de la prière la définition originelle de la bonté et de l'humanité chez Lévinas.

D'abord, nous commencerons par étudier l'analyse du mal dans «transcendance et mal» [1978] pour montrer le rôle de la prière dans la transcendance de la bonté, un concept redéfini indépendamment du concept du bien comme le contre-pied du mal. Nous considérerons ensuite la situation de 'la fin du théodicé,' où s'est ouverte 'la perspective éthique de l'inter-humain,' détaillé dans «la souffrance inutile» [1982]. Enfin, nous verrons que dans «Judaïsme et Kénose» [1985], la même conception de la prière est développée à propos de l'interprétation talmudique de l'humain comme l'âme qui a souffert pour tous les autres.